

Miguel Serrano fue el convidado de piedra en recepción al Dalai Lama

Del Tíbet al Congreso

Cámara de Diputados recibió al Dalai Lama.

VALPARAISO.- Tres visitas ilustres recibieron ayer la Cámara de Diputados.

La primera, pasado el mediodía, el Primer Ministro sueco, Carl Bildt, quien fue recibido con honores militares de la Escuela Naval y por los presidentes del Senado, Gabriel Valdés, y de la Cámara de Diputados, José Antonio Viera Gallo.

Por la tarde, el Primer Ministro de las Islas Cook, Geoffrey A. Henry, dialogó con el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Carlos Dupré. En la misma jornada el Dalai Lama, líder espiritual y político en el exilio, del Tíbet, visitó la Cámara Baja.

La sala de lecturas de la Corporación fue especialmente alhajada para la sesión de la Comisión de Relaciones Exteriores que presidió Carlos Dupré.

Una mesa central recibió al guía espiritual de los tibetanos. En dos corridas de sillones puestas a lo largo del salón se acomodaron los parlamentarios integrantes e invitados. Sobre la mesa en que se encontraba el Dalai Lama, un enorme arreglo floral y otros dos en los costados del salón. Crisantemos de múltiples colores, predominando el burdeo y el amarillo, similares a los de las vestimentas del ilustre visitante.

La sala se llenó temprano de curiosos, seguidores de las doctrinas budistas. Señoras que acomodaban grabadoras sobre la mesa de la traductora, funcionarios de ambas corporaciones, entre ellos secretarías, algunas de ellas con bufandas estilo hindú, de acuerdo con la ocasión y periodistas chilenos y extranjeros que trataban de realizar su labor lo mejor posible, a pesar del calor reinante y de los apretones.

Tras la bienvenida de Dupré, el Dalai Lama habló primero en su idioma natal y luego en inglés.

Su mensaje, de amor y paz, fue impregnando la atmósfera. "A pesar de las diferencias culturales, he creído siempre que todos los seres humanos, a pesar de algunas diferencias culturales, religiosas, y de la existencia de distintas tradiciones, básicamente somos el mismo ser humano".

El Dalai Lama exaltó la sensación de unidad en la humanidad, lo que "hoy es una realidad, por lo cual trató de promover el sentimiento de responsabilidad universal".

El líder espiritual llamó a estrechar las relaciones entre las naciones.

Se refirió a su exilio y el sufrimiento de los habitantes de su país, lo que le ha dado —sin embargo— la oportunidad de conocer a personas de todo el mundo por lo que "he desarrollado un conocimiento mucho mayor sobre otras religiones como el judaísmo el cristianismo, y mi actitud hacia ellas ha cambiado. He aprendido de ellas, lo que ha ayudado a mi propia vocación".

Antes de la reunión con los diputados el Dalai Lama almorzó con la senadora Carmen Frei y la actriz Rebeca Gigliotti, en dependencias del Senado.

El Dalai Lama se mostró contento de poder contactarse con los parlamentarios chilenos, quienes son "el sello de goma, un símbolo de la democracia".

Se mostró de acuerdo con entregar su poder a parlamentarios escogidos por el pueblo.

Aunque el ex embajador no estaba invitado, concurrió al aeropuerto "a recibir a mi amigo personal". Confesó que profesa la fe budista, "muy cercana al nazismo".



El saludo entre el líder espiritual tibetano y el ex diplomático chileno.

"Mi visita es de carácter espiritual y cultural", aseguró el Dalai Lama, líder espiritual budista y jefe del gobierno tibetano en el exilio, que llegó ayer al país con un saludo "de gente de montaña a otra gente de montaña".

El Premio Nobel de la Paz 1989 hizo alusión así a la similitud entre las alturas de los Himalayas —donde está su país— y de los Andes, puesto que durante el vuelo que lo condujo desde Buenos Aires a Santiago pudo observar detenidamente la belleza de la cordillera al sentarse junto al piloto del avión.

Tenzin Giatzo, el XVI Dalai Lama según la tradición budista, estará en Chile hasta el viernes invitado por un comité de personalidades de distintos ámbitos del quehacer nacional. A su llegada a la capital, en su primera visita a Chile y a Sudamérica, destacó su creencia de que "la humanidad, en su totalidad, somos miembros de una misma familia humana. En ese ánimo, estoy muy feliz de encontrarme con otros seres humanos en otro país".

El líder religioso, que acaba de participar en la Cumbre de la Tierra en Río de Janeiro, se vio siempre sonriente y con las manos reunidas en signo de oración. Vestía el traje típico de los monjes budistas, en color burdeos, con un brazo enteramente descubierto pese al frío matinal, pero con zapatos y calcetines occidentales. En el aeropuerto fue recibido por el embajador de la India, Jawahar Lal, y por la hija del Presidente de la República, Mariana Aylwin.

El Dalai Lama sólo entregó un breve saludo a la prensa y luego impartió una bendición en idioma tibetano, sin responder preguntas.

En el aeropuerto hubo dos sucesos que alteraron su recepción. El primero fue la imprevista presencia en el salón VIP del ex embajador y líder nazista Miguel Serrano, que no había sido invitado por los organizadores pero que llegó a saludarlo porque "soy su amigo", aseguró. El hecho disgustó notablemente a los miembros del comité que invitó al líder tibetano.

Giatzo reconoció al ex embajador y lo saludó afectuosamente. "Me preguntó hasta por mis dos hijos", afirmó Serrano, que vestía un largo y llamativo traje de estilo ceremonial indio, con swásticas bordadas. El ex diplomático y escritor aseguró que "vine por mi propia voluntad. Yo fui el único embajador del mundo que recibió al Dalai Lama en los Himalayas cuando él salió al exilio, en 1959. Eso él no lo olvidará jamás. Cuando me fui a despedir porque me venía de la India, le llevé como regalo una cerámica de Quinchamalí, un pez, y le dije que era un símbolo del fin de la época de Piscis. Y él me regaló una perrita tibetana. Cuando fui a los funerales de Indira Gandhi, me recibió privadamente. Es mi amigo".

"Soy budista. El budismo está muy cerca del nazismo. La relación que existió entre el Tercer Reich y el Tíbet es muy misteriosa y grande. En el último combate de Berlín murieron unos mil monjes lamas", manifestó Serrano,

al ser consultado sobre cómo pueden combinarse ambas disciplinas.

Antes de ser retirado del lugar por personal del aeropuerto —algo que lo molestó bastante ("en tiempos de Pinochet esto no hubiera ocurrido", gritó)—, Serrano aseveró que la visita del Dalai Lama "tiene un carácter mágico muy grande. El hecho de, que él venga aquí es un signo maravilloso que nos va a ayudar enormemente a los chilenos en este momento terrible que está viviendo el mundo".

Humberto Barahona, presidente del comité organizador de la visita, explicó que Serrano "en realidad no estaba invitado a la recepción y no sabemos cómo pudo ingresar a este recinto reservado del aeropuerto. No ha sido asunto de nuestra responsabilidad".

—¿Les molestó que un representante del nazismo venga a recibir a este líder espiritual?

—Es una cuestión un poco preocupante. Los principios de Su Santidad son de tanta humanidad y comprensión que es muy difícil poder entender esta situación.

El segundo suceso que alteró la llegada fue la molestia de la prensa ante la imposibilidad de hacer preguntas al Dalai Lama. Sin embargo, los organizadores le tenían programada, en el mismo aeropuerto, una entrevista con un canal de televisión.

Tenzin Giatzo, que a las 9 horas de hoy será recibido por el Presidente Aylwin en su residencia, viajó en la tarde a Valparaíso para hablar ante la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados.



El Dalai Lama en su reunión con la senadora Carmen Frei.